

## 第55回

連載

トキハ産業 株式会社

代表取締役社長 藤川 龍磨 氏



社是に掲げている言葉で、朝礼や会議のはじめに唱和しています。

「響働」(一人はみんなのために、みんなは一人のために)  
異なる個性を抱いた者同士が それぞれの尊厳を認め合い  
今を見つめ青写真を描き 自由闊達に本心で議論を交わし  
心を合わせ 何事にも協力し合っている仲間になること  
智慧は誰に降りてくるか分からない  
智慧の出口は私です

「すべては“人”が創り出している」との認識が前提です。その“人”が真価を発揮するためには、心「因」を整え、「縁」を整える必要があります。そして、「因」と「縁」が整った状態が「響働」です。

社員が同じ願い(青写真)を抱き、一人一人が主体的、献身的に、心が響き合い、何事にも協力し合って、共通のテーマに向かう。

そこには立場の上下はなく、全員がリーダーのように責任感を持ち、また、誰もが必要となることを支える側に回る。

すると、それぞれのテーマの達成にとどまらず、社員の間には「思いやり」があふれ、「信頼の絆」ができ、みんなが生き活きと元気になります！

「ワクワクファクトリー」で検索してみてください。

<https://tokiwa-factory.com>

### 会社概要

## トキハ産業 株式会社

- ◆本社所在地 大阪市都島区大東町 2-17-9
- ◆主要製品 オフィス家具・業務用家具の製造  
健康・環境に配慮した家具の販売
- ◆創業 1947年(昭和22年)
- ◆資本金 3,000万円
- ◆従業員数 85名

トキハ産業株式会社  
**WORK<sup>2</sup>  
FACTORY**

# 響働

きょうどう

(一人はみんなのために、  
みんなは一人のために)

私が大切にしている言葉

この連載は、人それぞれが「大切にしている言葉」を、経営者のみならずさまざまな立場の方から、エピソードを交えてご紹介いただくものです。